

Constanza Caldera Pfeiffer
constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

Hasta este jueves se espera se extiendan las precipitaciones normales a moderadas en la Región de Antofagasta, según informaron ayer desde la Delegación Presidencial Regional (DPR). Esto, luego de que en la tarde se actualizara la alerta temprana preventiva regional por evento meteorológico vigente desde el 21 de junio.

El director regional de Senapred, Ricardo Munizaga informó que la alerta temprana preventiva se actualizó dadas las condiciones climáticas que fueron proyectadas por la Dirección Meteorológica de Chile junto al Centro Meteorológico Norte.

“Estas condiciones se van a mantener durante la presente jornada (ayer) hasta el jueves en la madrugada declinando el viernes, con la presencia en distintas zonas de la región de precipitaciones débiles, vientos, tormentas eléctricas y condiciones de vientos blancos, especialmente para zonas de cordillera”, indicó.

En este sentido, para este jueves se esperan precipitaciones normales a moderadas en sectores del litoral, cordillera de la costa, pampa y precordillera. Asimismo, nevadas normales a moderadas con probabilidad de ventisca en cordillera de la costa, precordillera salar y cordillera.

El supervisor de turno del Centro Meteorológico del Norte Branko Tepes explicó que el fenómeno que afectó a la región es una vaguada en altura, una masa de aire frío que inestabiliza la atmósfera en los niveles altos, generando formaciones nubosas de distintas características.

“En el sector costero ha sido más que nada nubosidad del tipo estrato cúmulo que ha generado esta precipitación tipo llovizna. Sin embargo, más hacia el interior han sido precipitaciones más de tipo chubasco y también se han reportado algunas tormentas eléctricas en zonas principalmente de precordillera y pampa de la región”, declaró.

Tepes agregó que se espera que el sistema frontal se vaya desplazando hacia Argentina. Sin embargo, continuará con cierta inestabilidad y se podrían generar algunas nevadas durante la madrugada de este jueves principalmente en cordillera. En tanto, la zona costera de la región estaría libre de precipitaciones.

En cuanto a los milímetros



LA LLUVIA SORPRENDIÓ A LOS ANTOFAGASTINOS DURANTE ALGUNAS HORAS DE LA TARDE. NO SE REGISTRARON DAMNIFICADOS.

Se mantiene la alerta preventiva en la región: Evento meteorológico declinaría este jueves

CLIMA. Ayer se registraron fuertes vientos, lluvias, nieve y granizos en distintas comunas. SLEP Licancabur suspendió las clases hoy.

de agua caída, el supervisor de turno del Centro Meteorológico del Norte señaló que hasta ayer en la tarde en el sector del aeropuerto de Antofagasta habían caído 0,6 mm, mientras que en la estación de la UCN, 0,4 mm. En Mejillones, 0,1 mm y en Taltal un poco más, 0,6 mm la que podría aumentar, ya que se esperaba más precipitación para el tramo sur de la región.

COMUNAS

Respecto a la situación en la comuna de Antofagasta, el alcalde Sacha Razmilic indicó que se esperaba que lloviera hasta las siete de la tarde de ayer, pero declinó antes.

“Lo que es una buena noticia. La municipalidad y ciudad estaba preparada, en alarma sí, siempre en Antofagasta estamos preocupados cuando llueve, pero la ciudad resistió bien. Tenemos en este minuto el albergue habilitado en el Estadio Regional con cuarenta camas”, indicó.

Por su parte, la alcaldesa de Sierra Gorda, Adriana Rivera,

informó que hubo una fuerte lluvia de unos 20 a 30 minutos la que generó gran acumulación de agua en la localidad, donde también cayeron granizos. Hasta la tarde de ayer, habían cuatro viviendas anegadas, situación que llevó a activar los comités de emergencia. Los servicios de agua, electricidad e internet no fueron interrumpidos.

“Estamos atentos a las condiciones. Hicimos suspensión de las clases y todas las actividades que estaban programadas para hoy fueron suspendidas para que los vecinos estén al resguardo de sus hogares”, indicó ayer Rivera.

En tanto, en medio de la llovizna que se registró en Mejillones, volvió a quedarse sin electricidad, en lo que representa el corte de luz número 16 en tan solo un mes. El corte momentáneo afectó a más de 4.600 clientes.

SUSPENSIÓN DE CLASES

Por su parte, el Servicio Local de Educación Pública (SLEP)

Licancabur informó la suspensión de las clases para este jueves “por motivos de seguridad y con el fin de revisar las condiciones generales de los establecimientos educacionales”, indica el comunicado.

El delegado presidencial provincial de El Loa, Miguel Ballesteros comentó que “se ha pronosticado que se van a prolongar las precipitaciones por lo menos hasta el día jueves, así también como las nevadas en el sector cordillerano y precordillerano. Por su parte, se estima que el viento se mantenga hasta el día sábado en gran parte de la región”, indicó.

La delegada presidencial provincial de Tocopilla, Rachel Cortés informó que “según la información entregada por Senapred, el máximo de lloviznas que se espera es de 0,3 milímetros, por lo tanto, hacemos un llamado a la calma a los vecinos de la comuna, pero también a acatar las recomendaciones necesarias”, declaró.

En tanto, ayer Senapred informó que 3.443 clientes se en-



FUERTES VIENTOS Y BAJAS TEMPERATURAS SE REGISTRARON EN CALAMA.



RÁFAGAS DE VIENTOS PRODUCIERON CAÍDA DE ÁRBOLES EN MARÍA ELENA.

contraban sin suministro de luz. 1.760 en Antofagasta y 1.683 en Calama.

El Ministerio de Obras Públicas informó que solo la ruta 27-CH en los pasos de Jama y Sico, se encontraban cerradas por viento blanco y caída de nieve, mientras que la misma ruta 23-CH, en el sector cuesta Barros Arana, sufrió una interrupción parcial por caída de nieve, la que se despejó gracias al uso de maquinaria tipo barrenie. El resto de las rutas se encuentran operativas y no se reportaron mayores inconvenientes.

SITUACIÓN EN MINERAS

Desde las principales mineras de

la región informaron la activación de todos los protocolos en faenas y zonas productivas. Además del monitoreo a los efectos producidos por el viento blanco y lluvia caída, y la detención de algunas actividades.

Por su parte, Carabineros informó que “se activó el plan ruta segura, y con ello fiscalizaciones en las vías de acceso y salida a Calama, principalmente a faenas mineras. Y también labor preventiva de accidentes en zonas urbanas, las que se mantendrán durante estos días y hasta que las condiciones climáticas mejoren”, dijo el capitán Michel Yáñez, jefe de los servicios policiales en Calama. ☞